

EL ALBUM DE LA JUVENTUD.

ORGANO DE LA SOCIEDAD LITERARIA «CUAUHTEMOC.»

DIRECTOR, E. S. Almonte.

ADMINISTRADOR, Luis Jácome.

REDACTORES:

Almazán Justino. — Bermejo Manuel. — Hernández Eulalio. — Lezcano Antenor. — Pineda Brena (de la) Luis. — Barroso José Juan. — Celso. — Serrano Francisco. — Silva Manuel F. — Carrasco Pérez Vicente. — Cordero Salvador. — Pardo Leonardo. — Torremocha Ricardo. — Casabál Carreón José. — Estrada Faustino. — Tellez Enrique Z. — Villaseñor Manuel. — Gante (de) Carlos. — Gómez Solizano Cayetano. — Rivera Fuentes Fernando. — Her-

INTRODUCCION.

Hoy hace justamente dos años que varios estudiantes de esta Capital, sintiendo dentro nuestro pecho las palpitaciones locas de un deseo vehementísimo: cultivar la literatura, y poseídos de ese afán indecible que engendra la alhagadora esperanza de realizar algún día el ideal perseguido, agrupámonos con esa cohesión moral y casi siempre perdurable que da la comunión santa de ideas y de principios y constituímonos en una sociedad literaria que osendamos con el sagrado nombre de Cuauhtemoc.

El Micrófono, periódico que veía la luz pública el primer día de cada mes, asumió durante su corta existencia el carácter de *órgano de la Sociedad literaria Cuauhtemoc* y como tal fué recibido en el público con benevolencia suma.

Sociedad y periódico marchaban lentamente, pero de un modo bastante regular, venciendo los pequeños obstáculos que á su paso encontraban y no perdonando medio alguno para alcanzar el fin propuesto; pero la ausencia de algunos miembros que tuvieron que abandonar la capital para ejercer su profesión en otros puntos de la República; el desaliento consiguiente á esta separación, y circunstancias de diverso género acabaron con la actividad de la nascente agrupación, y sociedad y periódico cayeron sin alientos en una muerte que parecía ser eterna.

Pero no fué así, por fortuna. No faltó so-

abispá que se convierte en incendio, ese *quid divinum* que todo allana, que todo arrastra con vehemencia inaudita, y ese entusiasmo fué parte á que muy pronto celebrásemos la resurrección de la que creíamos muerta Sociedad Cuauhtemoc. La reinstalación verificóse el 21 de Agosto del año próximo pasado, para honrar así la memoria del mas grande emperador de los aztecas, del valiente caudillo indio, que, si no condujo á su pueblo al pináculo del triunfo, si supo ungirlo con el óleo santo de la gloria.

He aquí como aparecemos por tercera vez en el estadio de la prensa, ofreciendo en sustitución de *El Micrófono*, el periódico que hoy nace, el *Album de la Juventud*, como intérprete humilde de nuestra sociedad.

Una vez hechas estas aclaraciones que creemos necesarias, nada tenemos que agregar. Nuestro programa y tendencias estan trazados ya. (*El Micrófono*—núm. 1.—2.ª Epc.)

Decíamos, en efecto, en el antiguo órgano de nuestra agrupación: que aparecíamos en la liza periodística con el deseo de cultivar la literatura; que sin abrigar pretensiones de ninguna clase, atenderíamos á la prensa ilustrada en sus indicaciones, pero que nunca haríamos caso alguno de las críticas malignas, que tan de moda se estan haciendo en el día, y con las cuales no hay reputación literaria por bien asentada que esté que no se sienta vacilar; "y por último, que procuraríamos ser en nuestros escritos verdaderamente nacionales, á cuyo propósito decíamos: "este es el problema que nos hemos planteado, difícil es resolverlo afirmativamente y quizá nunca llegare-